



¿Cómo presentar una queja
en la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH)?



Conoce
la campaña
#HazMásPaz

Ingresa a nuestros
circuitos de formación
y a los programas de
educación que se
imparten de manera
gratuita



Consulta el Centro de
Documentación,
nuestro acervo digital
y nuestro espacio en
la Biblioteca
Vasconcelos

Consulta el libro en
el siguiente enlace:



**Sede: Marco Antonio
Lanz Galera**
Periférico Sur 3469,
colonia San Jerónimo Lídice,
demarcación territorial
La Magdalena Contreras,
C.P. 10200, CDMX.

Tel.: **55 56 81 81 25**
Número gratuito:
800 715 2000

f /CNDHmx

yt /CNDHENMEXICO

/CNDHMX

correo@cndh.org.mx
atencionciudadana.cndh.org.mx



Consulta esta y todas las
publicaciones de la CNDH en:
<https://appweb.cndh.org.mx/biblioteca/>



¡Queremos conocer tu opinión!
Responde nuestra encuesta en:
<https://forms.office.com/r/4YTpsCGK5m>

D.R. © Comisión Nacional de los Derechos Humanos,
edición: diciembre, 2024/CENADEH/KMSE. Este material fue elaborado
con papel certificado por la Sociedad para la Promoción
del Manejo Forestal Sostenible, A.C. (Certificación FSC México).



*Investigar
para transformar*

Consideraciones metodológicas sobre
el análisis de contexto para
la investigación de violaciones
graves de los derechos humanos

INVESTIGAR PARA TRANSFORMAR

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), a través de su área de investigación académica, el Centro Nacional de Derechos Humanos “Rosario Ibarra de Piedra” (CENADEH), realiza estudios e investigaciones sobre temas de derechos humanos y cultura de paz.

¿QUÉ HACE LA CNDH EN EL ÁREA DE INVESTIGACIÓN ACADÉMICA?

Analiza los problemas que afectan a la sociedad y sus derechos para encontrar alternativas en la transformación cultural a favor de la paz, los derechos humanos, la igualdad sustantiva, la democracia y la erradicación de las violencias desde una lectura crítica. Cuestiona lo establecido para incorporar discusiones y debates sobre la normalización de prácticas culturales agudizadas por el capitalismo neoliberal y el mal uso del poder, lo que se refleja en la desigualdad, la discriminación, el sometimiento, y las violencias, principalmente contra sectores de atención prioritaria, como niñas, niños y adolescentes, mujeres, personas adultas mayores, pueblos y comunidades indígenas y afrodescendientes, la naturaleza y los demás seres vivos. La investigación académica

en derechos humanos desde la CNDH significa investigar para transformar la realidad.

¿QUÉ HACE EL EQUIPO DE INVESTIGACIÓN ACADÉMICA DE LA CNDH?

- Investiga desde una lectura crítica las implicaciones e impacto de los derechos civiles y políticos, y los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales de manera integral en la sociedad actual, sin olvidar la memoria histórica de su origen y evolución, junto con los procesos de justicia y emancipación.
- Analiza y explica los fenómenos sociales, nacionales y del mundo, para repensar y recuperar lo humano.
- Propone cambios y pautas en la política pública.
- Diseña programas que permitan la formación de nuevas generaciones de personas y colectividades defensoras de la paz crítica y los derechos humanos.

- Elabora productos académicos: libros, artículos, cuadernos de trabajo, revistas, memorias, informes, campañas sociales, seminarios, ciclos de formación, diplomados, maestrías, doctorados, entre otros.
- Imparte clases tanto a su estudiantado como al de las instituciones con las que se articula para sumar esfuerzos de cooperación nacional e internacional.

¿QUIERES SABER MÁS SOBRE CÓMO DEFENDER TUS DERECHOS Y CONSTRUIR UNA DE PAZ CRÍTICA Y DERECHOS HUMANOS?

¡Acércate a la CNDH!

*Información basada en la obra *Investigar para transformar. Consideraciones metodológicas sobre el análisis de contexto para la investigación de violaciones graves de los derechos humanos* de Silvano Joel Cantú Martínez, exinvestigador del CENADEH.